

Daniella Schreiber

Fernando Solano Vázquez

SPN 352

28 Abril 2022

La Guerra Civil y La Dictadura de Francisco Franco

No hace mucho tiempo desde España estaba sufriendo una crisis política, económica, y social. La España que conocemos hoy era muy diferente solo hace 40-50 años. Durante muchos años, bajo el gobierno de Francisco Franco, la gente de España tuvo muchas luchas para vivir una vida de felicidad y tranquila. Aunque la dictadura ha muerto, los efectos de Franco aún se pueden sentir a este día. La España de hoy es un país muy diferente que la España franquista. En este papel, examinaré la vida personal de Franco, la guerra civil, y como la dictadura cambió España para siempre.

Francisco Franco nació el 4 de diciembre de 1892 en una ciudad costal en Galicia, España se llama El Ferrol. Su juventud no fue muy feliz. Su padre, Nicolás Franco, fue un oficial del Cuerpo Administrativo Naval Español. Su padre fue un hombre muy difícil y fue muy excéntrico y derrochador. Su madre, María del Pilar Bahamonde, fue de una familia de clase media alta. Ella fue una mujer muy conservadora y religiosa católica romana. Franco estuvo muy cerca con su madre, pero no con su padre. Él tenía dos hermanos y dos hermanas. En su familia, las cuatros generaciones antes de él y su hermano mayor fueron oficinas navales. Originalmente, él quería seguir los pasos de su familia, pero no podía ir a la academia naval. En vez fué a la Academia de Infantería en Toledo donde se graduó con notas malas en tres años.

En 1912, Franco ofreció luchar en una insurgencia en Morocco, que fue controlada por España durante esta época. Allí, le dispararon en el abdomen y recibió muchas promociones y premios. Durante esta época, se casó con Carmen Polo y Martínez Valdés y tuvieron una hija. Cuando tenía 33 años, Franco se convirtió en el general más joven de España. Eventualmente, él estaba en las Islas Canarias en una puesto remota cuando él estaba preguntando su apoyo a la conspiración militar. Cuando José Calvo Sotelo, una anarquista muy radical, fue asesinado por la policía, consiguió cometer completamente. Él se involucró mucho y en pocos meses se convirtió en el jefe del gobierno nacionalists rebelde y generalísimo.

La Guerra Civil en España empezó cuando los generales Franco y Emilio Mola lanzaron el levantamiento para derrocar al gobierno electo el 17 de julio de 1936. En este día, Franco transmitió su manifiesto de su base militar en las Islas Canarias declarando la guerra. Los nacionalistas pudieron captar un número de capitales de provincias, pero fallido capturar Madrid. El intento fallido fue el comienzo de unas de las guerras europeas más sangrientas desde el fin de la Primera Guerra Mundial.

Los dos Republicanos y los Nacionalistas comenzaron a buscar ayuda de poderes internacionales. Los republicanos recibieron ayuda de las brigadas internacionales. Las brigadas internacionales fueron un grupo de aproximadamente 60,000 voluntarios reclutados por Comintern, el partido comunista, para luchar en la guerra contra los nacionalistas. Los voluntarios llegaron a Albacete, España el 14 de octubre de 1936. Además, la unión soviética suministró a los republicanos con aviones militares, aviones, tanques, y más. También, las nacionalistas recibieron ayuda internacional de alemania nazi y italia fascista. Aunque los dos países han firmado acuerdos de no intervenir, ellos ayudaron a los nacionalistas de todos modos. Con la ayuda de los países, Franco pudo traer su soldados de Morocco al continente

para luchar. Además, Alemania suministró las nacionalistas con 5,000 soldados de la fuerza aérea para un ataque en la ciudad republicano, Guernica, donde 200 civiles fueron asesinados. Italy suministró con 75,000 soldados y también pilotos y aviones.

El 6 de noviembre de 1936, las fuerzas nacionalistas llegaron a Madrid con la expectativa de ganar la capital. Sin embargo, con la ayuda de las brigadas internacionales, ellos tuvieron que luchar muy duro. El asedio duró 28 meses, pero eventualmente los nacionalistas ganaron Madrid. Con el tiempo, los nacionalistas ganaron el control de muchas ciudades con Bilbao en junio de 1937, Asturias en octubre de 1937, y eventualmente Barcelona en febrero de 1939. El 28 de marzo de 1939, 200,000 soldados entraron en Madrid sin oposición. La ciudad tenía condiciones terribles, muchos civiles murieron de hambre y sufrieron un invierno sin calor. La gente de Madrid no estaba en una condición para luchar Franco y él pudo establecer su dictadura el 1 de abril de 1939.

Para mantener su poder, Franco se alineó con grupos muy importantes y poderosos que apoyan sus creencias conservadas. El primer grupo fue la Iglesia católica. La Iglesia católica tenía influencia muy grande en los procesos de censuras que ayudaron a Franco mucho durante su dictadura. El segundo grupo fue un partido político llamado Falange. La Falange fue un grupo derechista que tenía partidarios nacionalistas autoritarios. Franco siempre tenía más poder que los dos grupos y le gustaba controlar los de debajo con su lealtad común.

La primera década de la dictadura de Franco fue muy difícil y duro para la gente. Después de la guerra civil, el país tuvo un tiempo muy difícil para recuperarse económicamente. La gente estaba muy dividida y estaba exhausta después de una guerra muy violenta y larga. Para quitar de sus adversarios, hubo ejecuciones masivas auspiciadas por el

gobierno. Este fue el principio de la censura en la España franquista, por razones muy obvias. Además, la segunda guerra mundial estalló solo 5 meses después del fin de la guerra civil española y desafió la estabilidad del nuevo gobierno.

Las condiciones económicas de España después de la guerra fueron muy difíciles y como resultado la gente tenía mucha hambre. Franco y el gobierno pusieron toda la culpa en la escasez de alimentos en la guerra civil, aislamiento internacional, y una sequía larga. Sin embargo, hay mucha evidencia de historiadores y economistas que han probado que el introducción de nuevas políticas económicas fueron la causa de él colapsar de condiciones de vida y la ralentización de producción (Ángel del Arco Blanco). Además, en los años más malos de la hambruna, el gobierno envió productos agrícolas a Alemania para agradecerles por la ayuda en la guerra civil en vez de dárselas a la gente española. Es estimado que 200,000 personas murieron de hambre durante esta época (Hennessy).

Además, las condiciones y el tratamiento de la gente del gobierno fue muy traumático y terrible. Sin embargo, si tuvieras dinero, estarías tratado bien por el gobierno. Muchas personas sufrieron de humillación social y aguantaron torturando. Por ejemplo, ellos afeitaron las cabezas de las mujeres. Millones de republicanos fueron internados en campos de concentración en Francia en condiciones terribles y asesinados. También, en Galicia, las familias no dieron certificados de muertes de sus miembros familiares porque había una orden en contra. Es muy difícil encontrar información sobre qué ocurrió en España durante esta época porque de la censura estricta.

Para encubrir la verdad de las cosas malas que el gobierno fue responsable por, como la hambruna y asesinados, Franco usó mucha censura. Cuando Franco llegó al poder, él estableció la Ley de Prensa de 1938. Esta ley permitió al gobierno suspender alguna

publicación sin una petición. Además, permitió al gobierno intervenir y despedir a periodistas o editores, aún si fue una presenta viviendas (Hennessey). Esta ley da Franco control completo de todas las prensas en el país. El gobierno quitó a muchos periodistas de sus puestos y los restos necesitaban registrarse con el gobierno para guardar sus puestos. También, los periodistas necesitan subir su trabajo todos los días para inspecciones diarias. Es muy difícil encontrar mucha información sobre el dato sobre la cantidad de personas han estado perdiendo porque de la censura de Franco.

El 20 de noviembre de 1975, Franco murió en su duerme debido a sus problemas de salud. Después de la muerte de Franco, España empezaba a transicionar a una democracia. El 22 de noviembre de 1975, el príncipe Juan Carlos juró el cargo como rey de España. Él quería ser el rey para todos los españoles. Dos años después, en 1977, España tuvo las primeras elecciones libres después de 1936. Desde entonces, España se ha convertido en un país que tiene elecciones justas y abogado de justicia y equidad para todas.

España ha cambiado mucho en los últimos años después de la dictadura de Franco. Durante la época de Franco mujeres españolas no tenían muchas derechas. A las mujeres les fue extractado cuidar de los hijos y la casa. Fueron muchas restricciones de trabajo para mujeres y para muchas cosas ella necesitaba la permisión de su esposo. Ellas no permitió para usar conceptivos, obtener abortos, o divorciarse. Sin embargo, las cosas cambiaron muy rápido para las mujeres después Franco murió. La regla de permisión fue abolida en 1975. Después, las leyes contra el adulterio fueron abolidas en 1978. Por último, en 1981, las leyes contra divorcio también fueron abolidas. Ahora, el rol de las mujeres es muy diferente que en el pasado, con casi 47% de la fuerza trabajadora son mujeres.

Además, hay muchas otras cambiadas sociales que han sucedido desde la muerte de Franco. En 1985, abortos fueron despenalizado en el caso que la vida de la mujer o bebe está en riesgo o en el caso de violar. Desde entonces, ha estado muchas reformas sobre abortos incluye en 2010 cuando el gobierno lo hizo legal recibir un aborto hasta 14 semanas. Además, en 2005 España fue el cuarto país en legalizar el matrimonio sexual. En 2007, la ley de dependencia entró en vigor. Esta ley proporciona acceso a muchos servicios y beneficios financiados por el gobierno para gente dependiente de todas edades. Todas estas reformas serían imposibles bajo la dictadura de Franco.

Los efectos de la dictadura aún se sienten hoy en día por las generaciones que vivían a través Franco. La gente que ha experimentado la dictadura, hoy en día, no habla sobre políticos en público. Porque esta época no fue hace mucho tiempo, puede ser un tópico muy sensible para hablar. Muchas personas fueron asesinadas, atormentadas, humilladas, y viviendo con miedo en condiciones terribles. Sin embargo, la España que nosotros sabemos ahora no sería el país que es hoy sin las experiencias del franquismo.

Referencias

Famine in Spain during Franco's ... - Sage Publications Inc.
<https://journals.sagepub.com/doi/10.1177/0022009419876004>.

“Francisco Franco.” *Encyclopædia Britannica*, Encyclopædia Britannica, Inc.,
<https://www.britannica.com/biography/Francisco-Franco>.

“Franco's Spain, 1939–75.” *Encyclopædia Britannica*, Encyclopædia Britannica, Inc.,
<https://www.britannica.com/place/Spain/Francos-Spain-1939-75>.

Hennesey, Darby. *Oprimido, Censurado, Controlado: Dictatorship*.
<http://thesis.honors.olemiss.edu/825/3/Hennesey%20THESIS.pdf>.

History.com Editors. “Francisco Franco.” *History.com*, A&E Television Networks, 9
Nov. 2009, <https://www.history.com/topics/world-war-ii/francisco-franco>.

Junger, Sebastian, and Freedom. “My Father Taught Me How Lies Can Destroy a
Democracy.” *Time*, Time, 19 May 2021,
<https://time.com/6049600/sebastian-junger-father-fascism-spain/>.

McLean, John. “History of Western Civilization II.” *Franco's Spain | History of Western
Civilization II*,
<https://courses.lumenlearning.com/suny-hccc-worldhistory2/chapter/francos-spain/>.

Preston, Paul. “Spain Feels Franco's Legacy 40 Years after His Death.” *BBC News*,
BBC, 20 Nov. 2015, <https://www.bbc.com/news/world-europe-34844939>.

Preston, Paul. “Spain Feels Franco's Legacy 40 Years after His Death.” *BBC News*,
BBC, 20 Nov. 2015, <https://www.bbc.com/news/world-europe-34844939>.

“Spanish Civil War.” *Encyclopædia Britannica*, Encyclopædia Britannica, Inc.,
<https://www.britannica.com/event/Spanish-Civil-War>.

“What Were the Root Causes of the Spanish Civil War.” *What Were the Root Causes of
the Spanish Civil War - DailyHistory.org*,
https://dailyhistory.org/What_were_the_Root_Causes_of_the_Spanish_Civil_War.

“Who Was Francisco Franco? Everything You Need to Know.” *Childhood, Life
Achievements & Timeline*,
<https://www.thefamouspeople.com/profiles/francisco-franco-6905.php>.